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□记者 应柳依

本报讯 近日，经济开发区在正
阳科技股份有限公司召开“1+3+
N”大调解体系建设暨反诈宣传工
作推进会。

当天，开发区 21 个行政村调解
主任、200 余名规上企业负责人都
收到了一封特别的来信。信上简
单明了地阐述了近期频发的财务
诈骗事件，提醒各村、各企业应时
刻绷紧防范诈骗的这根弦，要求相
关人员严格规范财务制度，建立资
金流转章程。

开发区党工委委员丁丰富介
绍 ，开 发 区 现 有 常 住 人 口 2.78 万
人，流动人口登记在册 13 万余人，
共有企业近 2000 家。按开发区派
出所接警量计算，开发区日均接警

量达 40 余起，其中治安纠纷类警情
占 40%，虽较往年同比发案有所下
降，但离群众满意度目标仍有不小
的差距。

为了将矛盾纠纷化解纳入法治
轨道，着力保障和改善民生，开发区
正在积极探索“1＋3＋N”大调解体
系建设，即整合辖区派出所、司法
所、劳动保障办公室等部门，成立大
调解体系建设工作领导小组，打造
一个多元化调解中心、建设3个流动
调解站、完善N个调解委员会。

同时，开发区通过建立交流探
讨平台、开设调解热线以及启动轮
班坐班制等服务，实现社会矛盾纠
纷的网格化管理，在借鉴实践新时
代“枫桥经验”的基础上，走出了一
条建立健全开发区大调解体系，预
防化解基层矛盾纠纷的创新之路，

吹响大调解服务“民生曲”。
根据部署，开发区将坚持矛盾

警务前移、警力下沉，牢固树立“警
务围着民意转、民警围着百姓转”的
工作理念，切实做到小事不出村，大
事不出开发区，矛盾不上交，全力将
各类不稳定因素和矛盾纠纷化解在
基层、消除在萌芽状态，不断增强人
民群众获得感、幸福感、安全感。

会议对各企业流动人口登记检
查结果进行通报，结合实例讲解督
促企业负责人应及时办理流动人口
登记，提高意外风险的管控。

会议还特别强调了平安创建的
重要性，要求与会人员正视因矛盾
纠纷造成的安全事故等严重后果，
要树立“一盘棋”意识，积极配合、强
化沟通、资源共享、统筹推进，为构
建平安、和谐开发区做出新的贡献。

□记者 徐敏 通讯员 李露露

本报讯 近日晚，经济开发区派出所

接到报警，有人称自己在一汽修店，拿着

刀想砍人。

接到报警后，开发区派出所民警迅

速出动，赶往报警人所在的汽修店。

报警人姓罗，年仅 15 岁，老家在云

南。罗某见到民警赶到停下车，便主动

把刀递给了民警。万幸，现场没有人员

受伤，民警将罗某带回派出所调查。

又是自己拿刀扬言要砍人，又是自

己主动报案，这到底是怎么回事？

“我觉得自己喝醉了，而且毒瘾犯

了，当时就是想砍人，看到谁就想砍谁。”

罗某清醒了一点后，主动交代报警的缘

由。

让民警惊讶的是，年纪轻轻地罗某

竟然有 4 年吸毒史。最近一次吸毒就是

4 月 18 日在老家，隔了一天之后他就来

到了我市，之后没有复吸。

罗某交代，事发当晚，他和家人在老

乡家里聚餐，喝了不少啤酒，有点喝醉

了，毒瘾又发作了，恰好家人又说他了几

句，让他心情非常不好，甚至不自控地想

在老乡家拿刀砍人，但被家人制止了。

随后，罗某就打车回到自己的住处，

拿了一把西瓜刀之后又出门了。他在大

街上漫无目的地晃悠着，脑袋里不断闪

现一个念头：见到谁就想砍谁。

走着走着，罗某稍微清醒了一些，他

想到自己如果真的砍人了，不仅会受到

法律制裁，还会连累家人，所以便赶紧报

了警，向警方求助，以免自己真的不能自

控而发生悲剧。

了解情况后，开发区派出所民警带

着罗某的毛发前往上海某鉴定中心进行

毛发检测。

经检测，未成年的罗某确实吸食过毒

品，且因其涉嫌非法携带管制器具，开发

区派出所按照相关法律规定，对罗某给予

行政拘留但不执行的决定，对其及家人进

行了批评教育，要求其家人加强对罗某管

束。目前，案情正在进一步调查中。

□记者 徐敏 通讯员 楼诗卉

本报讯 近日，市综合行政执法
局经济开发区中队在开发区党工
委、管委会的统一部署和安排下，联
合鑫茂物流、夏溪村村两委，对开发
区科源路开展突击整治。

科源路是开发区的一条主干道，
道路两侧既有企业，也有外来人员集
聚的长城村、夏溪村和曹园村。得益
于外来人员集聚的优势，科源路成为
开发区商贸、市场最繁华的路段。特
别是九州西路至九鼎路段，沿线不仅
有电影院，还有夏溪综合市场，超市、
银行、各式餐饮店林立。

“九州西路至九鼎路的科源路
段，虽然只有短短 500 米，却集聚了
34 家餐饮店，其中经营烧烤的就有
16 家。”开发区党工委委员、人武部
部长贾本应介绍，进入夏季以来，这
些经营烧烤或者做夜宵生意的餐饮
店就会倾巢而出，占道经营，甚至有
的时候还占据整个人行道。烧烤时
的油烟直排，并伴随着嘈杂的吆喝
声，使得附近住户都苦不堪言，也成
了开发区环境整治的顽疾之一。

自 7 月初以来，开发区党工委、
管委会高度重视科源路的环境整
治，并专门召集综合执法、市场监

管、公安交警、鑫茂物流等部门以及
沿线村的村两委进行座谈，就如何
破解科源路的环境治理顽疾“聚智”
梳理商议，并结合整治时间、整治内
容、整治步骤等形成了完善的治理
方案，聚力助推“四城联创”。

方案一出炉，开发区各相关部门
及沿线村村两委就形成联动、明确分
工、快速行动。“我们参加完开发区组
织的会议后，就在村里迅速部署，组
织村里沿街商户和出租户召开会议，
强化宣传引导，明确科源路整治的意
义和要求。”夏溪村村委会主任胡浙
岳说。

整治前期，执法人员就已对该
路段露天烧烤、出店经营、占道堆
放、设置伸缩棚、餐饮店内油烟净化
设施安装、私占公共停车位等情况
进行了排查摸底，发放整改通知书，
要求各经营户按照要求限期整改。

“你们这样直接露天烧烤是不允
许的，必须在店内进行烧烤且要安装
油烟净化设施，你们把餐桌摆在路
边，属于出店经营，也是不行的⋯⋯”
整治当天，执法人员对存在后厨脏
乱、出店经营的情况，再度下发限期
整改文书，并对经营户进行再度教
育，普及城市道路范围相关的法律规
定，明确告知违法经营将承当的法律

责任。
事实上，这已经不是开发区7月

以来第一次对科源路进行集中整
治了。根据方案部署，开发区将对科
源路进行为期一个月的大整治行
动。即使在天空不作美，雨水倾盆而
下的情况下，但执法人员依旧冒雨前
往，出动40余人次，对科源路开展地
毯式的整治，从前店到后厨，从伸缩
棚到乱堆放，从私占停车位到僵尸
车，执法人员逐一清理，逐一整治，共
清运杂物8车次，并对前期排查到的
大型占道伸缩棚进行集中拆除。

记者了解到，部门联动集中整治
只是治理科源路的第一步。下一步
开发区还将组建一支由夏溪村、曹园
村、鑫茂物流工作人员组成的志愿巡
逻队伍，加强对科源路沿街市容环境
的常态化管理，制止劝导违法行为。

开发区中队则将建立“一店一
档”登记管理制度，定期回访制度等，
对新开餐饮店及时规范管理，对限期
整改的餐饮店进行跟踪回访，形成倒
逼机制，共建良好的市容环境。

推进“1+3+N”机制，创新实践新时代“枫桥经验”

开发区吹响大调解服务“民生曲”

部门联动共克顽疾，聚力助推“四城联创”

开发区集中开展环境大整治

在大街上晃悠
报警自称要砍人
都是酗酒惹祸
他还有吸毒史

夏日送清凉
16 日，王力安防科技股份有限

公司为各厂区 5000 多名员工每人都

送上了一箱牛奶和矿泉饮料，送去夏

日消暑的关怀，增强员工幸福感和归

属感。

记者 徐敏 通讯员 黄田 摄
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